



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA



Por octavo año consecutivo

Jóvenes de Medicina de la UCR sobresalen a nivel mundial. Aquí te mostramos sus rostros

Fotografía de Cristel Rojas Cavallini.

Un total de 97 estudiantes rebasó el promedio mundial y nacional en la reconocida prueba médica del IFOM

16 DIC 2024 Salud

Sobresaliente, notable y excepcional. Así se puede describir el admirable desempeño académico obtenido por un total de 97 jóvenes de Medicina de la Universidad de Costa Rica (UCR), quienes destacaron de manera ejemplar —a nivel nacional e internacional— en una de las pruebas médicas de mayor prestigio del mundo: el International Foundations of Medicine (IFOM).

El IFOM es un examen de **alto renombre y exigencia académica** diseñado por la National Board of Medical Examiners (NBME), de los Estados Unidos, que se aplica en cuatro continentes.

La prueba contempla **un total de 160 preguntas** que deben ser contestadas en un máximo de cuatro horas y en Costa Rica es utilizado por la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) para examinar a todas aquellas personas que desean llevar a cabo su internado médico en sus hospitales públicos.

Quienes aprueban el IFOM demuestran que sus conocimientos básicos de medicina responden de manera satisfactoria a los más elevados estándares internacionales y, por lo tanto, poseen las competencias requeridas para el ejercicio práctico de la profesión.

En el caso de las y los estudiantes de la UCR, ellas y ellos no solo demostraron la excelencia de sus habilidades médicas, sino que también dejaron ver cualidades excepcionales que superan —por mucho— la media a nivel mundial. Los datos así lo demuestran.

Con base en el informe enviado por la NBME, un total 101 jóvenes de la UCR tomaron la prueba y obtuvieron un promedio de 63, muy superior al promedio internacional que para este año se ubicó en 55, y el cual contempla la evaluación de 4 026 estudiantes provenientes de Asia, Europa, América y Oceanía.

En el ámbito costarricense, el puntaje obtenido por la UCR de 63 rebasó —aún más— el promedio nacional que para este año fue de 48, y cuyo cálculo suma los resultados de 592 postulantes de las universidades privadas y de la UCR que hicieron la comprobación, según reportó la NBME. Por supuesto, las buenas noticias no se detienen aquí.

Con este nuevo grupo, la UCR logra —por octavo año consecutivo— un rendimiento destacado sostenido, esta vez, con un factor adicional muy positivo.

Del total de personas que realizaron este examen a nivel nacional, solo 25 obtuvieron la nota requerida para que se les otorgue el "Certificado de Conocimiento en Ciencias Clínicas", que brinda la NBME a las y los estudiantes más ejemplares. Este certificado las y los destaca a nivel global como estudiantes médicos altamente capacitados y competentes en ciencias clínicas. De este selecto grupo de 25 jóvenes, 20 son estudiantes de la UCR.

En otras palabras, la UCR acumula casi la totalidad de las menciones y, con ello, se reafirma una vez más la elevada calidad y prestigio en la formación médica que otorga la Universidad de Costa Rica al país.

"Por octava vez consecutiva, la Escuela de Medicina de la UCR logra el porcentaje más alto de aprobación en el examen IFOM. El lograr este hecho, con un porcentaje de aprobación muy cercano al 100 % de los estudiantes, significa que estamos haciendo las cosas bien y que el dinero que se invierte en la educación pública, sin duda alguna, brinda réditos a la salud pública costarricense", aseguró el Dr. Allan Ramos Esquivel, subdirector de la Escuela de Medicina de la UCR.

En efecto. Los datos dejan ver que las y los estudiantes de la UCR sacaron las mejores notas en los puestos que van del 2º al 14º mejor lugar. Además, de las 42 mejores calificaciones a nivel nacional (igual o superior a 70), 32 son de estudiantes de la UCR.

"Este examen, con una aprobación tan alta por parte de la UCR, demuestra es que la formación que damos es de calidad y humanística. Esto permite que eventualmente los futuros médicos y médicas del país atiendan a la población con los más altos estándares de calidad, con conocimientos amplios y suficientes para satisfacer las necesidades sanitarias de la población", agregó el Dr. Ramos.

Jóvenes ejemplares

En el grupo UCR de talentosas y talentosos alumnos están las segundas mejores notas del país y las primeras de la UCR: **Andrea Gabriela Gómez Correa y Daniel Kaufmann Millet.**

Ellos consiguieron una nota de 86. En la escala internacional presentada por la National Board of Medical Examiners, ambos estudiantes se ubican en el selecto grupo del 3 % (casi 120 estudiantes de todo el mundo), que alcanzaron una nota superior a 86.

“Para mí, ser parte de las primeras notas del IFOM tanto a nivel nacional como internacional, representa muchísimos años de esfuerzo y de estudio que ahora mis compañeros y yo vamos a poner a disposición de la comunidad y de la salud pública nacional. En el colegio tuve la oportunidad de hacer trabajo social con poblaciones muy vulnerables. Ahí fue donde me di cuenta que me gustaba mucho el servicio a la comunidad y esa es la razón por la que estudié medicina y el porqué estoy preparándome tanto”, expresó Andrea Gómez.

“El proceso de aprendizaje fue realmente largo porque tuvimos dos años de pandemia. Fue muy cansado, con muchas noches sin dormir, pero muy lindo y muy formativo. Lo más bonito de todo es que he tenido mucho apoyo de mis compañeras y compañeros. Nos apoyamos muchísimo entre la generación y, en estos procesos, considero que es lo más importante para salir adelante. Ahora, mis metas principales son ayudar lo más que pueda, aprender lo más que pueda y formarme de la mejor manera posible para devolverle a la Caja y ayudar a los pacientes a salir de su enfermedad, padecimientos y sufrimiento”, aseveró Daniel Kaufmann.



En la fotografías están parte de los 20 jóvenes de la UCR más sobresalientes y quienes obtuvieron el Certificado de Conocimiento en Ciencias Clínicas que brinda la NBME. Este certificado les reconoce a nivel global como estudiantes de medicina sobresalientes y preparados de manera excepcional en ciencias clínicas. Fotografía de Cristel Rojas Cavallini.

¡En el top! Estas son las primeras 13 mejores notas UCR

Gómez Correa Andrea Gabriela

Kaufmann Millet Daniel

Guevara Hernández Gabriela

Valerio Villalobos Sergio

Campos Campos Jazmín Tatiana

Campos Carmona Tamara

Bolaños Reyes Julián

Wang Kong Chuang Lin

Chavarría Agüero Bryan Andrey

Salazar Quesada Alexa

Vincenti Soto Gloriana Eugenia

Bolaños Díaz Daniel Jesús

Leyva Irigoyen Josette Nathalia

¡Vamos por más!

Con base en los últimos registros del NBME, **esta última generación de la UCR mantiene un rendimiento constante y sobresaliente**, que es comparable al desempeño de las generaciones del 2023 y de una del 2024. Ambos grupos también lograron superar los estándares internacionales.

En el 2023, el promedio general de los estudiantes de la UCR **fue cercano a 65**, mientras que en la primera promoción del 2024 alcanzaron un promedio de 60.

Los resultados no dejan duda sobre la sólida formación médica de la UCR ni de los valores humanistas e integradores que distinguen a la institución. Dichos principios quedarán reflejados a partir del 2025, **cuando las y los internos inicien la atención a pacientes en la CCSS bajo supervisión docente**.

“La Universidad y la sociedad invierte mucho en nuestros estudiantes y la muestra es que esa inversión es de calidad. Este logro que tenemos, **y que es un logro país**, se traducirá en una mejor atención sanitaria para las y los pacientes de Costa Rica”, manifestó el Dr. Ramos.

Adicionalmente, y como es usual, estos excelentes resultados también **auguran un desempeño favorable en el Examen de Conocimientos Médicos de Costa Rica (ECOM-CR)**, requisito para incorporarse al Colegio de Médicos tras la graduación.

También indican un buen panorama en la prueba estadounidense Step 2 CK, necesaria si algún joven desea obtener la licencia profesional en los Estados Unidos. En este sentido, **las y los estudiantes de la UCR tendrían altas probabilidades de aprobarla**, lo que les abriría la oportunidad de ejercer en ese país en el futuro, si así lo decidieran.

El examen

El IFOM califica tres perfiles. **El primero es la tarea médica que contempla el mantenimiento de la salud**, prevención y vigilancia; aplicación de conceptos de las ciencias fundamentales; así como el diagnóstico, la farmacoterapia, la intervención y el manejo.

El segundo es el perfil de los nueve sistemas del cuerpo humano: el inmunológico, el nervioso, el cardiovascular, el respiratorio, el gastrointestinal, el reproductivo, el renal, el osteomuscular, el endocrino; además de los procesos y trastornos multisistémicos.

Finalmente, se examinó el perfil disciplinar. Aquí se encuentran cinco áreas: Medicina General, Pediatría, Psiquiatría, Cirugía, así como Obstetricia y Ginecología.

Este examen le garantiza a la sociedad costarricense que las y los futuros internos, próximos a incorporarse a los hospitales públicos de la CCSS, **están debidamente preparados**, tanto en conocimientos científicos como en competencias prácticas, para participar en la atención de pacientes.

El aprendizaje que lleven a cabo, tanto teórico como clínico, **se consolidará en el camino mientras cumplen estas funciones**, siempre bajo el respaldo y la supervisión de sus docentes.



Jenniffer Jiménez Córdoba
Periodista Oficina de Comunicación Institucional
Área de cobertura: ciencias de la salud
jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr

Etiquetas: [salud](#), [ifom](#), [ucr](#), [medicos](#), [national board of medical examiners](#).